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Цель. Проблема гарантий государственной защиты личности имеет важное значение для доступа граждан к 
правосудию, правоприменительной деятельности государственных органов и должностных лиц, вынесения за-
конных и обоснованных судебных решений. От показаний свидетелей и потерпевших зависит полное, всесторон-
нее и объективное расследование уголовных дел. Только лица, уверенные в своей безопасности и безопасности 
своих близких, могут давать искренние и правдивые показания. В этой связи эффективное обеспечение безопас-
ности защищаемых лиц является важной правоохранительной задачей и научной проблемой, требующей осмыс-
ления в целях совершенствования действующего законодательства. Методология: диалектика, логический, ста-
тистический и формально-юридический методы. Выводы. Проведенное исследование позволило сформули-
ровать тезис о сформированности системы государственной защиты в России и об эффективности реализации 
гарантий в виде государственной защиты свидетелей и потерпевших. Вместе с тем автором обозначен ряд про-
блем, разрешение которых позволит повысить уровень обеспечения безопасности защищаемых лиц. Во-первых, 
необходимо создание международной системы защиты свидетелей и потерпевших, направленной на обеспечение 
безопасности как иностранных граждан, находящихся на территории России, так и россиян, пребывающих в ино-
странных государствах. Во-вторых, целесообразно предусмотреть государственную защиту свидетелей и потер-
певших по отдельным категориям гражданских, арбитражных и административных дел. В-третьих, необходимо 
дополнить ч. 9 ст. 193 УПК РФ нормой, закрепляющей право не приводить данные о личности опознающего в 
протоколе опознания. Научная и практическая значимость. Анализ реализации гарантий государственной за-
щиты позволяет, с одной стороны, сделать вывод об эффективности применяемых мер обеспечения безопасно-
сти защищаемых лиц, а с другой стороны, указать на имеющиеся в данной сфере недостатки и сформулировать 
пути их устранения. В совокупности это способствует разрешению как теоретико-правовых, так и практических 
проблем в исследуемой сфере.
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Purpose. The problem of guarantees of state protection of an individual is important for citizens to have access 
to justice, law enforcement activities of state bodies and officials, and to issue legal and sound court decisions. A full, 
comprehensive and objective investigation of criminal cases depends on the testimonies of witnesses and victims. 
Only persons who are confident in their safety and the safety of their loved ones can give sincere and truthful 
testimony. In this regard, the effective security of protected persons is an important law enforcement task and a 
scientific problem requiring reflection in order to improve the current legislation. Methodology: dialectic, logical, 
statistical and formal legal methods. Conclusions. The study allowed us to formulate a thesis on the formation of 
the state protection system in Russia and on the effectiveness of the implementation of guarantees in the form of 
state protection of witnesses and victims. At the same time, the author outlined a number of problems, the resolution 
of which will increase the level of security for protected persons. Firstly, the creation of an international system for 
the protection of witnesses and victims, aimed at ensuring the safety of both foreign citizens located in Russia and 
Russians residing in foreign countries. Secondly, it is advisable to provide state protection for witnesses and victims 
in certain categories of civil, arbitration and administrative cases. Thirdly, it is necessary to supplement Part 9 of 
Art. 193 of the Code of Criminal Procedure of the Russian Federation with a norm securing the right not to provide 
data on the identity of the identifying person in the identification protocol. Scientific and practical significance. 
An analysis of the implementation of guarantees of state protection allows, on the one hand, to draw a conclusion 
about the effectiveness of the measures taken to ensure the security of protected persons, and, on the other hand, to 
point out the shortcomings existing in this area and formulate ways to eliminate them. Together, this contributes 
to the resolution of both theoretical and practical problems in the field of research.
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